

Aquí, el Seminario de Cultura Mexicana

Una invitación a caminar por los senderos de nuestra cultura

María del Carmen Olivares Arriaga
Lunes 22 de junio 1998
Sendero 76

Nuestra intención, es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, es posible que pueda afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta y obedecer las instrucciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos

1.- El primer reparto agrario de la República Mexicana fue el de la Hacienda Los Borregos, en el Municipio de Matamoros, Tam. y estuvo a cargo del General Lucio Blanco ¿sabe usted dónde nació este personaje?

- San Luis Potosí..... Vaya al 8
- Coahuila..... Vaya al 18
- Tamaulipas..... Vaya al 28

2.- Por más que le sea difícil aceptarlo su respuesta no es la correcta. Es necesario que vaya al 6 y busque con cuidado y mucha atención la respuesta que lo llevará al camino del éxito o sea a la solución. No se deje, ponga algo de su parte.

3.- Él es autor de maravillosas canciones y tiene un amplio repertorio, pero esta canción no figura como producto de su rica inspiración. En verdad lo sentimos, pero anda usted muy desorientado. Si no tiene inconveniente puede ir al 16 y hacer un nuevo intento, tiene derecho a ello, ojalá que encuentre el camino correcto pues nos agrada su compañía.

4.- ¿Sabe usted cuál fue la más importante preocupación educativa del maestro Lauro Aguirre?

- El kindergarten..... Vaya al 10
- La educación rural..... Vaya al 20
- La educación normalista..... Vaya al 30

5.- Usted anda perdido en el espacio, cierto que nos gusta en Tamaulipas comer el rico "mole poblano" pero no es un platillo regional de nuestro estado. Le sugerimos ir al 24 y buscar la respuesta que lo lleve al éxito. Procure hacerlo pues ya casi llega a la meta.

6.- Existe en la capital del Estado un monumento erigido en memoria de quien fue designado gobernador del Estado por la primera legislatura conformada el 7 de julio



de 1824, instalada en Padilla ¿Sabe usted en qué colonia de dicha ciudad se localiza?

- Colonia Nuevo Amanecer..... Vaya al 2
- Colonia Gutiérrez de Lara..... Vaya al 12
- Colonia Guadalupe Mainero..... Vaya al 22

7.- La verdad es que anda usted fuera de todo contexto. Es cuestión de que ponga un poquito de atención y se dará cuenta que si el Nuevo Santander hoy Tamaulipas, está festejando el aniversario número 250 de su fundación, significa que no es posible que sea esa la fecha de la llegada de don José de Escandón y su gente a esta tierra agreste. Le recomendamos ir al 21 y hacer un nuevo intento, sin embargo, vale la pena que lo haga pues ya casi llega a la meta.

8.- Francamente nos preocupa tener que comunicarle que su respuesta no es la correcta, sin embargo, le queda el recurso de ir al 1 y hacer un nuevo intento a fin de poder intercalarse al camino que lo llevará a la meta. Suerte.

9.- En el año de 1963, aquí en el Estado, vio la luz una revista de Información Cultural, Social y Política, bajo el nombre sugestivo de Saeta. ¿Sabe usted quién la dirigía y era responsable de ella?

- Efrén Covián Martínez Vaya al 19
- Natalia González de Joch..... Vaya al 14
- Prizca Báez Lara..... Vaya al 29

10.- Lo sentimos mucho, pero ese fue problema de Estefanía Castañeda, por tanto su respuesta no es la correcta. Esto indica que usted debe ir al 4 y hacer lo humanamente posible por encontrar el camino que lo lleve a la meta.

11.- Sí, el nombre de este aguerrido y popular personaje fue el de Servando Canales, bien con este detalle, terminemos con este Sendero 76 y desde luego lo esperamos la próxima semana con el número 77. Le deseamos parabienes en sus actividades. Gracias por su compañía y hasta luego El camino directo es: 1-18; 4-30; 6-12; 9-14; 16-23; 21-17; 24-26; 25-11. FIN

12.- Exactamente, esa es la colonia donde se instaló dicho monumento precisamente en 1974, al cumplirse el segundo centenario de su natalicio. un fuerte aplauso por su acierto y le esperamos en el 9.

13.- Si usted conoció a Sarita recordará que ella participó en varios festivales, pero no era compositora. Por tanto, es necesario que vaya al 16 y vuelva a hacer un intento para encontrar la respuesta correcta.



14.- Le rogamos recibir nuestras más calurosas felicitaciones, ella fue quien publicó esta revista en 1963. Le invitamos a seguir con nosotros, para ello tendrá que ir al 16, como verá, va por buen camino.

15.- Este tamal no es de la región. Recuerde que el nuestro es en hojas de maíz. En verdad lo sentimos mucho pero su respuesta no es correcta. Le sugerimos ir al 24 y buscar el camino correcto ya casi llega a la meta. Por tanto vale la pena un esfuerzo más. Gracias.

16.- Escuchar la canción “Te Vas Amor”, es en verdad un banquete a la delicada y romántica sensibilidad de nuestro pueblo nuestra admiración y nuestras sinceras felicitaciones, ¿Sabe usted el nombre del autor de esta canción tan bella?

- Cuco Sánchez..... Vaya al 3
- Sarita Peña..... Vaya al 13
- Silvio Lattuada..... Vaya al 23

17.- Usted sí sabe, ese año fue el marcado por el destino para que llegaran a estas tierras tamaulipecas, los colonos dirigidos por don José de Escandón y fundaran el Nuevo Santander. Le rogamos recibir una fuerte ovación por sus conocimientos. Si quiere puede alcanzarnos en el 24.

18- Tiene usted toda la razón, este legendario personaje que estuvo encargado de realizar tan interesante proeza como fue el de entregar a los campesinos las tierras que conformaban la Hacienda de Los Borregos, nació nada más ni nada menos que en el estado de Coahuila, por tanto, no es Tamaulipeco como algunos aseguran, les esperamos en el 4.

19.- A veces no podemos confundir y este es precisamente el caso, usted piensa que él es el director de dicha revista, pero no, su respuesta es errónea. Le invitamos a ir al 9 y proponerse buscar la solución correcta a la pregunta. Animo.

20.- Por lo que sabemos él jamás fue maestro rural, en cambio don Rafael Ramírez organizó un sistema de educación rural que constituyó la admiración a nivel internacional. Le sugerimos ir al 19 y buscar la respuesta correcta a fin de que continúe en nuestra compañía. Suerte.

21.- ¿Sabe usted el año en que llegaron los colonizadores, encabezados por don José de Escandón, al Nuevo Santander?

- 1542..... Vaya al 7
- 1748..... Vaya al 17
- 1810..... Vaya al 27

22.- Sinceramente nos preocupa tener que decirle que se equivocó, pero lo bueno es que usted tiene derecho a ir al 6 y buscar una nueva alternativa de solución, no



se desespere, lo puede hacer, en verdad es que si se lo propone llegará triunfante a la meta de este sendero número 76, lo único que necesita es hacer un único esfuerzo. Mil gracias.

23.- Él es precisamente el inspirado autor de esta magnífica canción que llega al alma. Reciba nuestra admiración y nuestras sinceras felicitaciones pues nos está demostrando que si sabe de nuestro amado pueblo tamaulipeco.

24.- ¿Sabe usted el nombre de una comida típica tamaulipeco que nos otorgue tradición?

- El mole..... Vaya al 5
- El tamal (zacahuil)..... Vaya al 15
- Las chochas..... Vaya al 26

25.- Estamos ya casi en la despedida. Hemos llegado al último peldaño de nuestro recorrido, esperamos que todo haya sido un éxito para usted sinceramente le deseamos una semana de actividades emocionantes que le hagan sentir que vale la pena vivir. Antes de decirle hasta luego, le pedimos que nos diga el nombre del siguiente personaje. Nació en Camargo en el año de 1830 fue gobernador del Estado. Acompañó a su padre desde muy joven en la guerra de montaña contra los norteamericanos en 1847. Peleó al lado de los liberales en la Reforma; hizo la campaña contra la intervención francesa en el Norte, al frente de los rancheros participó en la gloriosa victoria de Santa Gertrudis. Su popularidad en el Estado lo convierte en cacique, pues desde los días de la guerra extranjera, ejerció el gobierno hasta su muerte en 1881 (A. Peña y Peña). La respuesta correcta la encontrará en el 11.

26- Exactamente, este platillo es regional muy socorrido en nuestro medio desde tiempo memorial. Reciba nuestras felicitaciones y le recordamos que ya casi llegamos a la meta, por tanto, lo esperamos en el 25.

27- Pensamos que usted está confundiendo las fechas, le preguntamos cuando llegaron al Nuevo Santander y usted nos indica la fecha en que inicia la salida de los colonos al proclamar México su Independencia. Le podemos sugerir que vaya al 21 y busque la respuesta correcta. Felicidades.

28.- Aun cuando le parezca increíble así es, este general que forma parte importante en la historia de Tamaulipas no es un tamaulipeco, por tanto, su respuesta está equivocada, le sugerimos ir al 1a buscar ahí el camino que le lleve al éxito.

29.- La señorita Báez editaba también una revista, pero no era la conocida con el nombre de Saeta. Esto significa que su respuesta no es la correcta, por tanto, le pedimos, si no tiene inconveniente ir al 9 y afanarse por encontrar el camino correcto a fin de que pueda continuar por el camino trazado por este sendero de nuestra cultura. Saludos



30- Perfectamente bien contestado, a él le inquietaba de manera especial la formación del maestro, por tanto, dio gran impulso a la educación normalista. Reciba nuestra sincera felicitación por su acierto. Le esperamos en el 6.

